

L'écho Garlanais

Journal Municipal

Le mot du Maire

Chers Garlanaises et Garlanais,

La rentrée est un moment toujours particulier pour notre commune. C'est celle de l'école, avec le retour des enfants dans les classes, mais aussi celle de nos associations, qui reprennent leurs activités après l'été. Ces instants de reprise sont précieux, car ils rythment la vie locale et renforcent les liens entre nous.

Cette rentrée apporte également de belles nouveautés sur le territoire de Morlaix. Le réseau de bibliothèques est désormais pleinement opérationnel, offrant à tous un accès facilité à la lecture et à la culture. Ce réseau est unique en Bretagne car il combine à la fois la gratuité et un service de navette des documents, permettant à chacun de profiter pleinement d'un catalogue commun d'une grande richesse. Nous aurons également bientôt le plaisir de découvrir l'Espace des Arts, un nouvel espace culturel qui présentera le fonds du musée des Jacobins au fil d'expositions successives pendant la durée des travaux.

Je vous souhaite à toutes et à tous une belle rentrée, pleine d'énergie, de curiosité et de bons moments partagés.

Joseph Irrien

Rentrée scolaire

Rentrée 2025, des projets et des équipements enrichis

En page 2.

Penn Da Benn

Le réseau des bibliothèques est lancé !

En page 3.

Associations

Une rentrée riche et active.

En page 4.

CMJ

Les jeunes de la commune s'engagent.

En page 5.

Circulation

Des aménagements actuellement à l'essai dans le bourg.

En dernière page.

Manufacture des Tabacs

Après l'Espace des sciences, un nouvel écrin pour les arts.

En dernière page.

Rentrée des classes

Lundi 1er septembre, c'était la reprise ! La rentrée scolaire 2025 a enregistré une légère hausse des effectifs avec 88 élèves accueillis contre 81 en 2024. Les classes sont organisées comme suit :

- Maternelle (TPS/PS/MS) : Anna Tily, assistée de Corinne Guéracher (ATSEM), accueille 22 enfants.
- GS/CP : 24 élèves encadrés par Sophie Roué et Elodie Chapalain (ATSEM).
- CE1/CE2 : 25 élèves avec Catherine Christien.
- CM1/CM2 : 17 élèves avec Jean-Jacques Hamon, déchargé le jeudi par Hélène Breton.

La scolarité s'accompagne d'activités enrichissantes : les élèves de la grande section au CM2 bénéficient de séances de natation à la piscine de la Boissière. Des sorties culturelles sont également au programme: théâtre pour les classes de GS/CP et CE, cinéma pour les plus petits de TPS/PS/MS.

Plusieurs projets littéraires sont en cours, notamment l'inscription au concours *Les Incorruptibles* et l'accueil d'un illustrateur dans le cadre de la Baie des livres, permettant aux élèves de découvrir le monde du livre et de la lecture autrement.

L'aménagement de la cour se poursuit pour offrir un espace encore plus accueillant et sécurisé aux enfants. Parallèlement, l'école se modernise avec l'équipement en outils numériques, financés à 70% par l'État et 30% par la commune. Vidéoprojecteurs, tablettes et murs sonores viennent enrichir les pratiques pédagogiques de la maternelle au CM2.

À noter qu'en cette rentrée, les pompiers de Morlaix (SDIS 29) sont intervenus auprès des enfants de 6 à 11 ans, afin de les sensibiliser aux risques domestiques, et plus particulièrement l'incendie, avec un outil pédagogique innovant baptisé *Preven'Ty*, un véhicule reproduisant les caractéristiques d'un logement.

Nous souhaitons à toutes et à tous une excellente année scolaire !



Collecte de denrées et produits non périssables



Cette année, de nouveau, la municipalité et le CCAS (avec la présence du CMJ) reconduisent une action solidaire de collecte de denrées non périssables et de produits d'entretien ou de toilette (pour adultes et enfants/bébés). Vendredi 7 novembre de 16h à 18h et samedi 8 novembre, de 9h à 12h, directement en mairie, nous vous attendons nombreuses et nombreux. Nous collecterons des produits alimentaires longue conservation (conserves, denrées sèches, féculents, légumineuses,...). Merci à vous.

Une bibliothèque gratuite et en réseau

À partir du 10 septembre, la bibliothèque municipale de Garlan sera accessible gratuitement pour tous les usagers. Finie la cotisation annuelle : chacun pourra venir emprunter librement romans, albums jeunesse, BD ou documentaires.

Mais la nouveauté ne s'arrête pas là. En effet, la bibliothèque fait désormais partie du réseau des médiathèques de Morlaix Communauté baptisé *Penn Da Benn* (« De bout en bout », en breton). Concrètement, cela signifie qu'avec une seule inscription, les lecteurs peuvent accéder à l'ensemble des bibliothèques du territoire. Un livre emprunté à Garlan pourra être rendu à Plouigneau ou Morlaix, et inversement. De plus, le catalogue en ligne commun permet de réserver un document situé dans une autre commune et de le faire venir à Garlan pour le récupérer.

Cette mise en réseau facilite grandement l'accès à la lecture, tout en offrant un choix bien plus vaste d'ouvrages et de supports (160.000 documents). Elle illustre la volonté de la communauté d'agglomération de faire de la lecture publique un service de proximité, moderne et inclusif.

Les médiathèques du réseau

Carantec - Le Cloître-Saint-Thégonnec - Garlan - Guerlesquin - Henvic - Lanmeur - Morlaix : Les Ailes du Temps - Morlaix : La Boissière - Morlaix : Les Amours jaunes - Plouégat-Guérand - Plougasnou - Plougonven - Plouigneau - Plounéour-Ménez - Plouezoc'h - Pleyber-Christ : Porz Ruz - Plourin-lès-Morlaix : Médiathèque François Mitterrand - Saint-Martin-des-Champs : Médiathèque du Roudour - Saint-Thégonnec Loc-Eguiner : Ti Lutig - Taulé : Espace Imagine

Les horaires de la bibliothèque de Garlan restent inchangés : mercredi, de 10 h à 11h30, samedi et dimanche, de 11h à 12h. Par ailleurs les bénévoles accueillent également les élèves de l'école, chaque mardi matin pour les maternelles et chaque vendredi après-midi pour les primaires.

La commune remercie chaleureusement les bénévoles pour leur engagement et leur disponibilité dans ce projet d'envergure et invite ses habitants à adhérer au réseau.



www.penndabenn.bzh/

PENN-DA-BENN, MODE D'EMPLOI



- J'OBTIENS UNE CARTE VALABLE DANS TOUTES LES MÉDIATHÈQUES DU RÉSEAU.
- AVEC MA CARTE, JE PEUX EMPRUNTER 15 DOCUMENTS, COMME DES LIVRES OU DES JEUX, POUR 4 SEMAINES.
- JE PEUX LES PROLONGER DE 4 SEMAINES, SAUF LES DOCUMENTS RÉSERVÉS.



- JE RÉSERVE CE QUI ME PLAÎT DIRECTEMENT EN MÉDIATHÈQUE, EN POINT RELAIS OU SUR LE SITE [PENN-DA-BENN.BZH](http://penndabenn.bzh)
- JE FAIS VENIR LES DOCUMENTS DANS LA MÉDIATHÈQUE OU LE POINT RELAIS DE MON CHOIX.
 - JE PEUX LES RENDRE DANS N'IMPORTE QUELLE MÉDIATHÈQUE OU POINT RELAIS DU RÉSEAU.

- SUR LE SITE [PENN-DA-BENN.BZH](http://penndabenn.bzh)
 - JE RETROUVE LES INFORMATIONS DE MON COMPTE LECTEUR, LES HORAIRES DES MÉDIATHÈQUES OU L'AGENDA DES ANIMATIONS.
 - JE CONSULTE LE CATALOGUE DE TOUTES LES MÉDIATHÈQUES EN LIGNE.
 - J'ACCÈDE À L'OFFRE NUMÉRIQUE SYREN POUR TÉLÉCHARGER DES LIVRES NUMÉRIQUES, ÉCOUTER DE LA MUSIQUE, REGARDER DES FILMS OU ME FORMER.

Foyer Rural

Nouvelle saison pour le Foyer Rural de Garlan, dont le dynamisme n'est plus à démontrer. Cette année, pas moins de 14 activités régulières sont proposées. Nous vous invitons à cliquer ou à scanner le QR code afin d'accéder directement aux informations (horaires, tarifs) et à vous inscrire auprès des responsables des activités.



À noter que le calendrier des évènements proposés par le Foyer Rural est déjà fixé.

10 et 11 octobre 2025 - Soirées cabaret - Salle Ti Gwer. Billets disponibles dans les commerces de la commune. Adulte : 17 € Enfant -12 ans : 8 €

26 octobre 2025 : Concert caritatif, Salle Ti Gwer

10 janvier 2026 : Galette du Foyer, Salle Ti Gwer

6 avril 2026 - Chasse aux œufs, Stade Alexandre Pichodou

11 avril 2026 - Bal country, Salle Ti Gwer

21 juin 2026 - Mystery pédestre, Garlan

L'Assemblée générale de l'Association des Parents d'Elèves de Garlan s'est tenue le vendredi 26 septembre. À cette occasion, une partie du conseil d'administration a été renouvelée.

Cette année, le programme d'actions sera plus restreint, en l'absence de sorties pédagogiques d'envergure telles que la classe découverte ou le séjour à la



montagne.

À noter toutefois dans vos agendas : le marché de Noël, qui aura lieu le samedi 7 décembre à la salle Ti Gwer.

La municipalité adresse ses meilleurs vœux de réussite aux membres de l'APE et les remercie pour leur engagement au service de l'école communale.

Pardon

C'est l'un des rendez-vous marquants de l'année pour la commune : le Pardon, célébré du samedi 21 au dimanche 22 septembre.

Les festivités ont débuté samedi après-midi avec un grand concours de pétanque en doublettes, qui a rassemblé 51 équipes sur le parking de la halle Jézéquel à Langolvas. Malgré une météo capricieuse, l'ambiance est restée conviviale, et les vainqueurs sont repartis avec une belle récompense de 163 €. Le CMJ était également présent et, avec les bénévoles du Comité des Fêtes, proposait un stand de petite restauration très apprécié des joueurs comme des spectateurs.

Le dimanche, place au repas convivial organisé à la salle Ti Gwer. Une centaine de convives avaient réservé leur place et ont été accueillis dès le hall avec un apéritif offert par

la commune. Au menu : un bœuf bourguignon savoureux et, surtout, le plaisir des retrouvailles pour marquer la rentrée.

Un grand bravo au comité des fêtes et aux bénévoles pour leur organisation impeccable et leur engagement au service de la commune et de ses habitants !



Concours de pétanque en doublettes, samedi 21 septembre.

Le Conseil municipal des Jeunes fait sa rentrée

Le Conseil municipal des Jeunes (CMJ) de Garlan a repris ses activités. Cette instance permet aux jeunes Garlanais de se réunir, d'échanger des idées et de concrétiser des projets pour la commune.

Le dernier projet finalisé est le géocaching, une sorte de chasse au trésor à travers les chemins verts de la commune. Le livret est disponible à la mairie et consultable via le QR code ci-dessous. La balade sera prochainement accessible via l'application Géocaching.

Actuellement, les jeunes participent également à un projet inter-CMJ en collaboration avec la coordinatrice enfance-jeunesse de l'ULAMIR et les CMJ de Plouégat-Guerrand, Plouézoc'h et Lanmeur. L'objectif est de mutualiser leurs énergies autour d'un projet culturel commun pour découvrir la culture de leur territoire. Après une visite de Morlaix accompagnée du conteur Alain Diverres et

la découverte des coulisses du Théâtre et du Sew, les jeunes ont exploré la culture bretonne à Plouézoc'h, à travers un cours de danse avec des sonneurs et un atelier crêpes à la billig. La finalité de ce projet culturel est d'élargir leurs horizons : ils ont choisi de poursuivre cette découverte à Barcelone en février 2026. Pour financer ce voyage, ils organisent diverses actions, comme des ventes de pizzas et de gâteaux.

Enfin, le groupe inter-CMJ a été sollicité par l'EHPAD de Lanmeur pour deux projets solidaires :

- Lutter contre le gaspillage alimentaire : lors des vacances de la Toussaint, les jeunes accompagneront les résidents pendant les repas, échangeront avec eux autour des assiettes et aideront à comptabiliser les quantités de déchets.
- Projet vidéo : proposer des films aux résidents et permettre à ceux en rééducation de voyager à travers les images.

Le CMJ continue ainsi de développer des initiatives enrichissantes, à la fois pour les jeunes et pour la vie locale.

Cliquez ou scannez ce QR code afin de découvrir le parcours de Géocaching réalisé par les jeunes du CMJ. Une façon ludique de (re)découvrir la commune et ses sentiers.



Visite de Morlaix, avec le conteur Alain Diverres, été 2025.

24 heures pour devenir champion du monde

Vous connaissez déjà Freddy Prigent, double champion de France des 24 heures de course à pied. En septembre 2024, à Saint-Maixent-l'École, il avait parcouru 255,386 km, confirmant ainsi son talent et sa détermination.

Cette année, Freddy relève un nouveau défi : les championnats du monde, qui se dérouleront à Albi les 18 et 19 octobre prochains. Cette ville, préfecture du Tarn, ne lui est pas inconnue : c'est en effet là qu'il avait remporté son premier titre de champion de France en 2023.

Pour préparer au mieux cette grande compétition, le Garlanais de 38 ans a participé, fin août, à un stage intensif de cinq jours avec l'équipe

de France à Vichy. Au programme : cohésion de groupe, stratégie de course et de nutrition.

Si vous souhaitez suivre en direct la course de Freddy, il est possible de le faire à cette adresse : www.albi24h.fr

Souhaitons-lui bonne chance : toute la commune sera derrière lui pour l'encourager et le soutenir dans ce nouvel exploit.



Mairie : 02 98 79 13 48

Fax : 02 98 79 13 85

Courriel : mairie@garlan.fr

Site : garlan.fr  Mairie de Garlan

Ouverture :

-Lundi : 8h30-12h00

-Mardi : 8h30-12h00 / 13h30-17h30

-Mercredi : 8h30-12h00

-Jeudi : 8h30-12h00 / 13h30-17h30

-Vendredi : 8h30-12h00 / 13h30-17h00

-Samedi : 9h-12h

Poste : 02 98 79 13 64

Ouverture : Tous les matins de 9h00 à 12h00. Fermé le mercredi.

Levées : 14h tous les jours / 12h le samedi

Cimetière :

Ouverture tous les jours de 8h00 à 19h30.

Le Fournil de Garlan

02 98 15 13 95

Heures d'ouverture : du lundi au samedi : 6h30-19h30 et le dimanche 6h30-13h.

Fermé le mercredi.

L'atelier de Sabrina

02 98 69 76 32

Fermé le mercredi et le dimanche

-Du lundi au vendredi : 9h-12h / 14h-18h30

-Samedi : 9h-12h / 13h30-17h

Le Donemat

02 98 79 10 56

-Lundi, mardi, jeudi : 7h-20h

-Mercredi : 7h-13h / Vendredi : 7h-22h

-Samedi : 8h-20h Dimanche : 8h-13h

Déchèterie Le Pilodeyer

Du lundi au samedi : 9h-12h / 14-17h*

* Fermeture à 18h du 1^{er} avril au 30 septembre

Bibliothèque

Toute l'année :

Mardi 10h-11h / mercredi 10h-11h30 / vendredi 13h45-15h30 / samedi et dimanche 11h-12h

Vacances scolaires : samedi/dimanche 11h-12h

Directeur de la publication : Joseph Irrien

Rédacteur en chef : Alexandre Disez

Comité de lecture : Élus du conseil municipal.

Le bourg teste de nouvelles règles de circulation

La commune informe ses habitants que des modifications de circulation sont actuellement expérimentées dans le bourg. L'objectif principal de ces

aménagements est de sécuriser les abords de l'école et de faciliter la circulation des piétons, notamment rue de la Bonne Rencontre.



Les usagers sont priés de rester particulièrement attentifs et de respecter la signalisation temporaire mise en place tout au long de cette période d'expérimentation, dont les règles pourront évoluer au cours des prochaines semaines. Merci à toutes et à tous.

Espace des arts - Manufacture des Tabacs

Les travaux avancent rapidement à la Manufacture des Tabacs, où Morlaix Communauté réhabilite le rez-de-chaussée d'un bâtiment de la cour d'honneur pour créer une nouvelle salle d'exposition de 270 m².

Cette salle accueillera des expositions temporaires du musée des Jacobins de Morlaix, actuellement en rénovation. À proximité, l'Espace des sciences reste évidemment accessible. Dans la cour d'honneur, les arts d'un côté et les sciences de l'autre : une belle occasion de profiter d'une sortie à la fois culturelle et ludique.



Ouverture : décembre - Tarif : 3,50 €

État Civil

Naissance

Lucien NOAN, né le 24 septembre 2025

Mariages

Axel DANTHEZ, Anaïs LE GALL, le 09 août 2025

Alan FRANQUET, Diane LASCAULT, le 23 août 2025

Décès

François PAPE, décédé le 23 juin 2025

Aline PAPE née Ollivier, décédée le 18 août 2025

Hervé MEVEL, décédé le 28 août 2025